

LSR



Loisirs Solidarité Retraités RATP

BULLETIN D'INFORMATION SEMESTRIEL - N° 44 - JUIN 2015



REPAS GALETTE 2015



ASSEMBLÉE GÉNÉRALE



RIQUEWIHR





Que sera 2015 ? Une réplique de 2014 ?

Pour les Amis qui n'ont pu être présents à l'assemblée générale ou à la reprise des cartes, nous leur présentons nos meilleurs vœux de santé, bonheur réussite dans leurs projets.

Deux mois ont passé depuis notre assemblée générale électorale et la nouvelle équipe pour animer LSR/RATP. Officiellement, le conseil d'administration (contraintes obligent) est constitué de 8 membres au lieu de 13. Les responsables de commissions s'exprimeront aux séances du CA, auxquelles ils seront invités.

2015, pour notre association, a débuté dans la tristesse : notre Amie Monique Moreau nous a quittés le 2 janvier. De nombreux amis de LSR l'ont accompagnée à sa dernière demeure. Le vide laissé par elle, est grand : nous ne verrons plus son sourire, sa gentillesse mais aussi sa fermeté. La vie continue et nous accueillons Nicole, Marie-France, Dominique et Camille qui, à tour de rôle assureront le secrétariat les mardis et jeudis.

2015 suit 2014 dans la crise où les difficultés pour les retraités s'accroissent : augmentation de la CSG de 3%, des tarifs de la poste, de l'électricité etc, etc...La question du pouvoir d'achat est centrale. Les retraités restreignent voire suppriment la part du budget « loisirs » qui est pourtant un élément essentiel à l'épanouissement de l'être humain. LSR a des revendications telles la défense et l'augmentation du pouvoir d'achat des retraités et pensions afin que tous les retraités puissent consacrer une part de leurs ressources pour les loisirs, les vacances, les activités culturelles et sportives de leur choix.

La CGT retraités, FO, CFTC, FSU, Union syndicale Solidaires, Retraités de la fonction publique, UNRPA, et bien sur LSR, dans un mémorandum revendicatif des retraités en direction des députés et sénateurs, revendiquent entre autres ;

- retour à la revalorisation annuelle de toutes les pensions et retraites au 1er janvier et le rattrapage des 30 mois sans revalorisation.

- indexation sur l'évolution des salaires

- minimum de la retraite équivalant au SMIC pour tout retraité ayant une carrière complète.

- le rétablissement de la 1/2 part fiscale supplémentaire pour tous les parents isolés ayant élevé un enfant et retour à l'exonération fiscale des majorations familiales de pension

- maintien et amélioration des pensions de réversion

- Prise en charge de la perte d'autonomie par la Sécurité Sociale et donc la suppression de la CASA

La Fédération LSR, organise sa 10ème assemblée générale où 4 débats auront lieu : « Le monde bouge : les retraités changent » « De quoi parlons-nous lorsqu'on parle de solidarité aux retraités » « L'apport original de LSR est irremplaçable » « Solidaires entre nous pour progresser » Nos ami(e)s Danielle et Jean-Pierre représenteront notre association et débattront sur ces 4 points. Très certainement des idées neuves jailliront et profiteront à notre association LSR/RATP.

Nous serons attentifs aux manifestations des organisations syndicales qui appelleront à défendre nos revendications. Améliorer nos conditions de vie de retraités devient un objectif permanent nous ne pouvons compter que sur nous ! Le gouvernement actuel a une oreille complaisante vers le patronat mais devient sourd aux demandes fermes des syndicats.

Cette année, des élections vont avoir lieu, évitons l'abstention car cela fait le jeu de nos adversaires actifs et retraités.

Monique GIRARD
Secrétaire générale

SOMMAIRE

- Edito
- Les marchés de Noël
- 5ème Assemblée générale
- Galette des rois
- LSR communiqué
- Séjour thalasso
- Centre Loire communiqué

DU 1ER AU 5 DÉCEMBRE DÉCOUVERTE « DES MARCHÉS DE NOËL » EN ALSACE

Départ de la place de la Nation en route pour Orbey sur la route des vins d'Alsace, au cœur du parc naturel régional des Ballons des Vosges dominant le bourg.

Premier arrêt à Ste Ménehould pour un repas au « Cheval Rouge » puis arrivée au village d'Orbey « Le Beau site » dans un brouillard épais. Avant d'aller souper nous sommes accueillis avec un apéritif de bienvenue et invités à une soirée au grand salon.



Riquewihr

il surplombe la plaine d'Alsace et offre une vue magnifique sur la vallée du Rhin. La douceur du climat local est très favorable à la culture de la vigne.

Après un bon repas au « Beau site » en route pour Colmar pour une visite pédestre. Colmar la magie de Noël en Alsace. Cinq marchés de Noël dans un écrin unique, le vieux Colmar illuminé et décoré. La place des Dominicains et son église avec de remarquables vitraux, la place Jeanne d'Arc et ses maisonnettes à colombages, la place de l'ancienne Douane et son magnifique escalier renaissance, le canal de la pittoresque petite Venise et la rivière Lauch avec sa crèche animée. Après cette journée bien remplie nous rentrons au centre de vacances, Le Beau Site.



Strasbourg

des églises, les fenêtres et les balcons brillent de mille feux. Dressé au cœur de Strasbourg, place Kléber, le « Grand sapin » du haut de ses 30 mètres est le symbole de Noël à Strasbourg. Avec ses 300

Ce mardi matin, visite commentée de « Riquewihr » cette ancienne cité romaine est un village d'Alsace réputé par son patrimoine architectural, une cité médiévale pittoresque, épargnée par les destructions des deux guerres. Le village est au sud de Ribeauvillé et au nord de Kaysersberg en plein cœur du vignoble alsacien,

Aujourd'hui mercredi journée complète à Strasbourg, direction la prestigieuse cathédrale et son horloge astronomique. C'est en 1570 qu'a lieu la première édition du plus vieux marché de Noël, depuis, Strasbourg perpétue la tradition de Noël. Plusieurs dizaines de kilomètres de guirlandes et de sujets décoratifs embellissent les

rues, les maisons, les façades

chalets répartis sur 11 sites dans toute la ville on y trouve de l'artisanat, des produits alimentaires et des décorations typiques du Noël alsacien. Nous faisons une halte pour déjeuner dans un restaurant de spécialités Alsaciennes. Après cet excellent repas fin d'après midi libre dans Strasbourg, et retour au centre d'Orbey où nous attend un repas et une soirée avec un groupe folklorique.

Ce matin jeudi, visite d'Eguisheim le village préféré des Français. Le parcours de découverte du village a été illustré en neuf étapes. Départ du pigeonnier, nous découvrons un vrai petit trésor dans le secret de la belle Alsace, petite ville qui brille au cœur du vignoble alsacien par sa beauté inattendue, flânez dans la rue des remparts pour vous imprégner de son



Eguisheim

passé médiéval, lire les inscriptions gravées sur le bois des colombages et pour terminer dans la pénombre de son église une rare statue du 14^{ème} siècle dédié au pape Léon IX natif d'Eguisheim. Après cette bonne matinée et un bon repas en route pour la visite du château du « Haut Koenigsbourg » cet éperon rocheux se trouve à la croisée d'importantes routes commerciales. L'entrée est située en contrebas. La porte est surmontée d'un bas relief avec le blason de la famille « Thierstein ». On débouche sur une petite cour où la porte principale avec une herse permet d'entrer dans le château. La cour basse est entourée de communs et de locaux de service. Un bâtiment attenant est surmonté d'un moulin à vent. Par la galerie on accède aux salles. La salle du kaiser est la salle d'honneur du château. Pour disposer d'une grande hauteur de plafond l'étage supérieur a été supprimé afin d'en faire une salle de prestige, sur les ailes et les cotés se trouvent les armoiries de l'empire romain germanique. Dans la salle d'armes une collection importante de piques, de hallebardes, de mousquets etc... La visite se termine par une chambre avec du mobilier lorrain. Pour terminer cette journée en route vers Katzenthal où nous sommes attendus dans une cave pour une dégustation de vin d'Alsace. Après avoir dégusté différents crus et fait quelques achats il est temps de rentrer pour souper et de participer à la soirée « VVF » au grand salon.

Vendredi jour de départ avec un arrêt prévu à Chalons en Champagne pour un bon repas. La circulation étant fluide nous arrivons place de la Nation vers 18h30.

Nous avons eu durant tout notre séjour un jeune guide intarissable et un puits de connaissances sur sa belle région : l'Alsace.

Roland AGOSTI



Notre Amie Monique MOREAU, nous a quittés le 2 janvier 2015, foudroyés par la maladie ! Monique dès les tout premiers jours de sa retraite, a adhéré à notre association LSR/RATP en 2005. Fidèle au poste durant cette décennie, infatigable pour communiquer les chiffres indispensables à notre trésorier, d'humeur égale, toujours disposée à répondre au téléphone aux amis qui avaient besoin de renseignements. Monique très effacée, très discrète, toujours présente là où il fallait. Au secrétariat, elle laisse un très grand vide. Le 9 janvier plus de 300 personnes étaient présentes, les amis de LSR, du comité d'entreprise de la Ratp, de la CGT son syndicat l'ont accompagnée à sa dernière demeure où nous lui avons rendu un solennel hommage, ainsi qu'à sa famille, mais la vie doit continuer, et notre association poursuivra sa route grâce à Monique et son dynamisme quelle donnait à LSR
Adieu Momo on ne t'oubliera pas

5^{ème} ASSEMBLEE GENERALE 22 NOVEMBRE 2014



Cette assemblée générale revêtait une importance particulière car nous devons constituer un nouveau conseil d'administration. Vous étiez 62 personnes présentes dont beaucoup d'entre vous possédaient au moins un pouvoir. Nous vous remercions de votre participation. Notre Président sortant Roland Agosti nous brossa la situation actuelle dans laquelle nous évoluons :

- Situation de difficultés financières pour tous mais en particulier pour les retraités de réversion, ce qui l'amène à nous recommander de nous inscrire dans les actions revendicatives des organisations syndicales.
- Comment sont perçues par nos adhérents les activités que nous leur proposons ?
- Ouvrir la porte aux jeunes retraités qui sont de plus en plus nombreux.
- Et assurer la relève afin de « coller » au plus près, aux souhaits de ces jeunes retraités.

Roland Agosti rappela que les activités de proximité avaient beaucoup augmenté depuis leur création.

Le rapport d'activités est adopté à l'unanimité

Notre Président de la Fédération LSR, Jacques

Sanchez nous a convaincus de développer encore plus la solidarité, de renforcer les rangs de notre association, de développer la diffusion du journal fédéral, et rappelle que le fonctionnement de la fédération s'appuie sur la cotisation et son journal.

C'est au tour de notre Trésorier Jean-Claude Agosti de nous faire un rapport financier.

Tenir la comptabilité de notre association représente un important travail qui s'est fait pour ces dernières années avec Monique Moreau rouge indispensable.

La situation financière est saine.

Le quitus a été donné par la commission de contrôle financier de LSR/RATP ainsi que la commission de contrôle du Comité Régie d'Entreprise.

Le rapport financier a été adopté à l'unanimité

Un point important : cotisation 2015 proposée à 20€ ; adoptée à l'unanimité.

Rendez-vous est pris dans trois ans pour une assemblée générale électorale et l'année prochaine pour une assemblée générale financière.

Cette matinée studieuse s'est terminée par un apéritif suivi d'un repas préparé par nos amis des restaurants.

GALETTE DES ROIS : 17 JANVIER 2015



Cette année la météo nous était favorable. Nombreux sont les Ami(e)s venus se mettre à jour pour leur cotisation et aussi se retrouver autour d'une table où un bon repas nous était servi par nos amis des restaurants du Comité d'Entreprise .

Notre Président Roland Agosti au nom de LSR/RATP, souhaita une bonne année à tous, vœux de bonne santé, de bonheur, de réussite. Il fit un bref tour d'horizon de la situation économique dans laquelle nous évoluons tous avec de plus en plus de difficultés. Il nous invita également à rejoindre les organisations syndicales qui appellent les retraités

et travailleurs à défendre notre pouvoir d'achat, à réclamer l'augmentation de nos retraites, etc.

Au son de la musique de Jean Marc et son acolyte trompettiste, nous avons « tiré » les rois en bon républicains, un (ou plusieurs) verre de cidre pour accompagner la galette.

La journée se termine sur des pas de danse.

Nous remettons la salle en état. Nous remercions les Amis qui sont restés pour nous aider.

A bientôt pour les prochaines activités. Nous vous espérons toujours aussi nombreux !



LES RANDONNÉES PÉDESTRES À VENIR

Le jeudi 23 avril « Le Paris des écrivains, mesurer le temps et l'espace »

Le mercredi 13 mai « les passages les plus insolites »

Le jeudi 25 juin « Paris criminel, glauque et morbide »

NOS PROCHAINES SORTIES :

Le samedi 9 mai au théâtre des Nouveautés « LE TOMBEUR »

Le samedi 6 juin « LA FETE DU CRE-RATP

Le jeudi 11 juin « Musée des années 30 »

Le mardi 16 juin visite guidée « Les catacombes de Paris »

Le 19 juin exposition « EDITH PIAF » à la BNF

Le 23 juin « fête champêtre à Fontenay les briis

Le 2 juillet exposition « PICASSO » visite guidée



Théâtre des Nouveautés



LOISIRS SOLIDARITÉ DES RETRAITÉS PRÉSENTE À LA FÊTE DU CRE LE 6 JUIN 2015

SEJOUR THALASSO 2014 à BÉNODET

27/09 au 03/10/2014



Le samedi matin, bon pied bon œil, place de la Nation, nous prenons place dans l'autocar. 6 heures 30, la ponctualité étant notre fort, en route pour Bénodet afin d'arriver pour le déjeuner-buffet « au Kéryomel ». Nous sommes partis sans Nadia que nous avons trouvée sur son palier, suite à une chute qui a nécessité l'appel du SAMU. Arrivée à Bénodet, après le repas, installation dans les chambres et chacun se détend du voyage en se promenant dans la ville ou sur la plage. Nous apprécions l'accueil de nos amis du Kéryomel, qui après nous avoir souhaité la bienvenue et offert l'apéritif, nous remet le « sac thalasso » avec le début du programme de soins. Le lit nous accueillera assez tôt car le lendemain matin nous irons sur l'île de Groix.

Dimanche, après une bonne nuit et un bon petit déjeuner nous partons vers Lorient pour embarquer et prendre connaissance de l'île de Groix. Traversée sans problèmes la mer est calme, le beau temps est avec nous, tout est là pour passer une excellente journée..

Le repas est pris au restaurant de l'île. Il a été très apprécié. L'après-midi découverte libre de l'île.

Certaines bourses se sont vidées après visites de magasins...mais tout le monde ravi de cette journée embarque joyeusement pour regagner Bénodet.

Lundi, premier jour de soins thalasso, nous passons toute la visite médicale le matin ou l'après-midi. La 1/2 journée de libre, chacun l'organise à sa façon.

Mardi, matin soins, après-midi direction La Pointe de La Torche. Promenade particulièrement ventée. Sur la falaise nous dominons, et voyons évoluer des surfeurs. Retour au car pour nous diriger sur Bénodet.

Mercredi, matin visite d'une brasserie : historique, ateliers et pour terminer, boutique ! Après-midi soins. Jeudi, matin soins, après-midi visite très appréciée, très intéressante du château Le Keroilet. Cette journée se termine par un apéritif offert par notre association LSR/RATP. Pour le repas, le buffet de fruits de mer attendait que nous le dégustions !

Vendredi, le matin soins. Visite de Quimper pour ceux qui le souhaitent et les autres dépensent chez « Armor Lux ». Passage à la biscuiterie Le Gallec où les porte-monnaie se vident allègrement ! La semaine se termine, il faut penser à faire les valises

Samedi, petit déjeuner à 7h, les valises étaient déjà dans le hall à 6h 6h1/2. 7 heures 1/2, nous démarrons pour nous rendre à Saint Denis d'Orques où nous nous restaurerons. Ce repas très apprécié.. Hélas, il faut songer au retour, toutes les bonnes choses ont une fin ! Nous arrivons place de la Nation où nous nous saluons et souhaitons nous revoir pour l'assemblée générale en novembre.

Cette année encore, la semaine thalasso a beaucoup plu grâce à un séjour au Kéryomel animé par Anne et Marc, toute l'équipe et une bonne cuisine où le poisson est roi. Nous reviendrons l'an prochain avec plaisir.

PRÉVISIONS DES ACTIVITÉS DE LSR-CENTRE LOIRE

Assemblée générale le 7 mai 2015 à SEIGY avec le chanteur animateur NOEL SUZZANN



Journée pique-nique à VILLENTOIS le 9 juillet 2015

Croisière sur 3 fleuves

Journée photo en novembre, repas et projection des activités 2015

CROISIÈRE DES 3 FLEUVES



Croisière de 7 jours où vous découvrirez Strasbourg (Rhin), Francfort (Main), Coblenz (Moselle), Rudesheim, Mannheim (Rhin)

Le Rhin fleuve international par excellence. Il prend sa source dans les Alpes, dans les Grisons Suisses, et se jette 1350 Kms plus loin dans la Mer du Nord,

en Hollande où il reçoit les eaux de la Meuse avant d'éclater en plusieurs bras. Fleuve frontière entre la Suisse, et l'Autriche, entre la Suisse et l'Allemagne et entre la France et l'Allemagne.

La fameuse Lorelei, sirène légendaire juchée sur son

rocher qui a beaucoup inspiré Guillaume Apollinaire : « A Bacharach, Il y avait une sorcière blonde/ Qui faisait mourir d'amour tous les hommes à la ronde... »

Mais l'ensorceleuse, n'illumine pas à elle seule le Rhin.

Il y a aussi les vignes qui rendent le Rhin ivre là où se mirent dans ses eaux, toujours selon Apollinaire les châteaux ! Une vallée qui évolue entre vignes, châteaux forts, massifs rocheux et forêts.

Cette croisière de 7 jours / 6 nuits vous est proposée du 03 au 09 septembre 2015

Vous partirez de Valençay, Noyers sur Cher, Saint Aignan sur Cher, restauration à Saint Dizier, continuation vers Nancy et Strasbourg. Vous embarquerez sur le MS Symphonie

Cette découverte de ces 3 fleuves et ces grandes villes ne peut que vous séduire.

Ces lignes ont été écrites par notre Président de la fédération J .SANCHEZ pour le journal syndical Métro bus. Ce sont des extraits que nous reportons.

PARTOUT, ENSEMBLE ET POUR TOUS

Vous le savez, dans ce monde difficile qui nous entoure, les associations et la vie associative jouent un rôle dont il nous faut mieux mesurer l'importance, (comme le fait LSR/RATP.)

« Aujourd'hui, l'activité des associations LSR est facteur de lien social dans un pays riche de traditions démocratiques et associatives et de conquêtes sociales qui doivent beaucoup à la place et au rôle qu'y ont joué par le passé et qu'y jouent au présent les retraités même si actuellement nombre d'entre elles sont remises en cause.

Pour construire leurs activités dans le domaine des loisirs, de la Culture et du droit aux vacances, nos associations et les retraités plus largement se heurtent à la situation dans laquelle se trouvent beaucoup d'entre eux.

Au cœur de ces difficultés la question du pouvoir d'achat est centrale. Elle les conduit de plus en plus nombreux à restreindre voir supprimer ce qu'ils peuvent consacrer de leurs ressources pour envisager de vivre pleinement cette deuxième partie de leur vie...

...Les retraités sont plus nombreux à vivre plus longtemps. Les activités physiques et sportives les attirent davantage ainsi que leur aspiration à vivre des moments et activités dans un environnement intergénérationnel ...La convivialité, la générosité, l'humanité qui doivent caractériser le quotidien de la vie de nos associations, tout aussi indispensables et appréciées qu'elles soient, ne suffisent pas à palier pour les retraités les conséquences de ce qui est, au fond, la question d'une répartition injuste des richesses dans notre pays dont ils ne sont pourtant pas les moindres créateurs.

C'est à partir de ce constat que nous ne confondrons jamais la louable « charité » avec l'indispensable SOLIDARITE, qui ne sera pleinement efficace qu'à la condition de poser les termes de ce qui l'a rendue nécessaire.

C'est en ce sens que LSR a son mot à dire et sa place à prendre dans les mobilisations sociales qui se fixent pour objectif d'améliorer la situation matérielle des retraités...

...C'est non seulement une question de justice sociale mais autant de pistes et de prétextes au développement d'activités et d'emplois destinés à cette population de retraités qui « pèse » pour le tiers de la population de notre pays.

C'est à partir de cette analyse que LSR inscrit son action associative dans les traditions et objectifs de l'Education populaire et du syndicalisme CGT dont elle est issue et sur lequel elle adosse largement son existence et son activité.

Toutes ces questions seront approfondies lors de la 10ème Assemblée Générale de la Fédération LSR

La fédération est au cœur de cette efficacité et des ces objectifs. Elle est appréciée pour cela par les associations. Mais force est de constater que le décalage entre les moyens matériels et humains dont elle dispose au regard de ce que les associations attendent d'elle, constitue désormais un obstacle pour la vie de LSR et pour son développement... »



Jacques SANCHEZ
Président de la Fédération LSR
Membre du bureau de l'UCR

NOS VOYAGES EN 2015, 2016 et 2017



EN 2015

Du 14 au 18 septembre 2015 de Paris à Honfleur une croisière de 5 jours, embarquement à Paris illuminé, la tour Eiffel, le Grand Palais, les Andelys, Rouen, Honfleur, Caudebec en Caux. Visite de Rouen, la côte fleurie et Honfleur, etc...



EN 2016

En juin 2016 : séjour de 8 jours en « Andalousie » Malaga, Grenade ville mythique, l'Alhambra, Cordoue, Séville, Cadix, Marbella, etc.



EN 2017

En mai et juin 2017 séjour de 14 jours en Martinique, Guadeloupe, Marie Galante, les Saintes etc...

POUR NOUS CONTACTER

LSR-RATP boîte n°9, 36 rue Championnet 75018 PARIS
 Permanence les mardis et jeudis toute la journée
Téléphone : 01 58 77 39 74 et 01 58 77 39 76
Fax : 01 48 78 68 00
Adresse courriel : roland.agosti@ratp.fr

Pour tous renseignements et informations vous pouvez vous connecter sur le site de LSR-RATP : **www.lsr-ratp.org**

LSR Centre Loire :

Rolande SEILLIER 1 rue des Verdiers 41140 NOYERS sur CHER
 Téléphone : 06 19 25 91 57

Irène BEGUE Le Grand Genêt 36600 VALENCAY
 Téléphone : 02 54 00 0872

Maryvonne LEROY 45, rue de la Gigotière 41110 NOYER/CHER
 Téléphone : 02 36 06 10 45